

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. „ 0-05
 „ atrasado. „ 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

N° III

San José, sábado 23 de Mayo de 1903

Número 776

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

ABSENTE
 DE
EL DIA

Cartago	Jesús Salazar R.
Alajuela	Gustavo Paniagua.
Heredia	Nicolás Carlin
Barba	
Santa Bárbara	
Limón	F. F. de Altamira
Santiago	José Rojas
Juan Viñas	Federico Aymerich
San Ramón	Jenaro Vargas M.
La Unión	Máximo Solano
Escazú	Benjamín Herrera
Santo Domingo	Víctor M. Sáenz
Desamparados	Rafael Solano
Grecia	J. Elías Ramos
Naranjo	J. Elías Ramos
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Gerardo Ugalde
Liberia	Gonzalo Villar
Atenas	Virgilio Alvarado
San Mateo	Fidel Quesada
Palmares	Trino Araya M.
Miramar	Mateo Mena
Sa. María de Dota	Daniel Flores
Guadalupe	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 o/o tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª.—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro enmedio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª.—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcionalá ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª.—Un derecho de ₡ 1146-35 proporcional á ₡ 1500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino enmedio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 areas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª.—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 areas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª.—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª.—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª.—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de la legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª.—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 areas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle enmedio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertiudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitios en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadio Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitios en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar. Oeste, calle pública enmedio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitios en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

Los sábados de "El Día"

-- Director, Rafael Alpizar A. -- 23 de Mayo de 1903 --

TUS OJOS

Bello es el cisne que en sereno lago
Un copo finge de luciente nieve;
Bella la garza que las alas mueve
Lenta remando por el viento vago;

Bello de amor el tembloroso halago,
Que vez primera el corazón conmueve,
Y bello el beso de una boca breve,
De tiernas almas seductor amigo;

Bella la nube, que al lucir serena
La tarde argenta, y vaporosa gira
De franjas áureas y de pompa llena.....

¡Pero esta nota que te da mi lira,
La hallé en los ojos que en tu faz morena,
Son los espejos en que Dios se mira.....!

Pío VIQUEZ

(Del libro MISCELÁNEA)

EL DÉCIMO

¿La historia de mi boda?
Oiganla ustedes: no deja de ser rara.

Una escuálida chiquilla, de pelo greñoso, de roído mantón, fué la que me vendió el décimo billete de lotería á la puerta de un café, á las altas horas de la noche.

La di la primera cantidad enorme, un duro. ¡Con qué humilde y graciosa sonrisa recompensó mi largueza!

—Se lleva usted la suerte, señorito,—afirmó con la insinuante y clara pronunciación de las muchachas del pueblo de Madrid.

—¿Estás segura?—la pregunté en broma, mientras deslizaba el décimo en el bolsillo del gabán entretelado y subía la chalina de seda que me servía de tapabocas, á fin de preservarme de las pulmonías que aseguraba el remusguillo barbero de Diciembre.

— ¡Vaya si estoy segura! Como que el décimo se lo lleva usted por no tener yo cuartos, señorito. El número ya mirará usted cuando salga es el 1420; los años que tengo, 14, y los días que tengo sobre los años, veinte justos. Ya ve si compraría yo todo el billete.

—Pues, hija— respondí echándomela de generoso, con la tranquilidad del jugador constante que sabe que no ha caído jamás ni una aproxima-

ción, ni un mal reintegro—no te apures: si el billete saca premio.... la mitad del décimo para tí. Jugamos á medias.

Una alegría loca se pintó en las demacradas facciones de la billetera, y con la fe más absoluta, agarrándome de una manga exclamó:

—¡Señorito! por su padre y por su madre, deme el nombre y las señas. Yo sé que de aquí á cuatro días cobramos.

Un tanto arrepentido ya, le dije cómo me llamaba y donde vivía; y diez minutos después, al subir á buen paso por la Puerta del Sol á la calle de la Montera, ya no recordaba el incidente.

Pasados cuatro días, estando en la cama, oí vocear "la lista grande."

Despaché á mi criado á que la comprase, y cuando me la subió, mis ojos tropezaron inmediatamente con la cifra del premio gordo: creí soñar: no soñaba: allí decía realmente 1,420....mi décimo, la edad de la billetera, la suerte para ella y para mí! Eran muchos miles de duros los que representaban aquellos guarismos... y un deslumbramiento me asaltó al levantarme mientras mis piernas flaqueaban y un sudor ligero enfriaba todas mis sienes.

Hágame justicia el lector: ni se me ocurrió renegar de mi ofrecimiento....

La chiquilla me había traído la suerte, había sido mi "mascota"....Era una asociación

en que sólo figuraba como socio industrial. Nada más justo que partir las ganancias.

Al punto deseé sentir en los dedos el contacto del bienaventurado papelito.

Me acordaba bien: lo había guardado en el bolsillo exterior de mi gabán por no desabrocharme.

¿Dónde estaba el gabán?
¡Ah! allí colgado en la percha.... A ver.... Tienta de aquí, registra de acullá.... Ni rastro del décimo.

Llamo al criado con furia y le pregunto si ha sacudido el gabán por la ventana....

—Ya lo creo que lo he sacudido y vareado!

¿Pero no ha visto caer nada de los bolsillos; nada absolutamente?

Le miré la cara: su rostro expresaba verdad y honradez. En cinco años que lleva á mi servicio, no le he cogido jamás en ningún gatuperio chico ni grande.....

Me sonroja lo que se me ocurre, las amenazas, las injurias, las barbaridades que suben á mis labios.....

Desesperado ya, enciendo una bujía, escudriño los rincones, desbarato armarios, paso revista al cesto de los papeles viejos, interrogo á la canasta de la basura.....

Nada y nada: estoy sólo con la fiebre de mis manos, la sequedad de mi amarga boca y la rabia de mi corazón!

A la tarde, cuando ya me había tendido sobre la cama á fumar, para ver de ir digiriéndome la decepción, suena un campanillazo vivo y fuerte, oiigo en la puerta discusión, alboroto, protestas de alguien que se empeña en entrar, y al punto veo ante mí á la billetera que se arroja en mis brazos, gritando con muchas lágrimas:

¡Señorito, señorito! ¿Lo ve usted? Hemos sacado el gordo.

¡Infeliz de mí! yo creía haber pasado lo peor del disgusto y me faltaba este cruel y afrentoso trance: tener que decir, balbuceando como un criminal, que se había extraviado el billete, que no lo encontraba en parte alguna, y que por consecuencia nada tenía que esperar de mí la pobre muchacha, en cuyos ojos negros, ariscos, temí ver relampaguear la duda y la desconfianza más infamatoria.

Pero la billetera, alzándolos todavía húmedos, me miró serenamente y dijo encogiéndose de hombros:

—¡Vaya para la Virgen! Se-

ñorito..... no nacimos ni U. ni yo para millonarios.

¿Cómo podía recompensar la confianza de aquella desinteresada criatura? ¿Cómo indemnizarle de lo que le debía—sí, de lo que le debía?

Mis remordimientos y la convicción de mi grave responsabilidad pesaban sobre mí de tal suerte, que la traje á casa, me casé con ella.

Lo más notable de esta historia es que he sido feliz.

EMILIA PARDO BAZÁN.

Miss Marian Le Cappellain

Quién no conoce en San José á la inteligente institutriz cuyo nombre encabeza estas líneas? Quince años hace poco más ó menos q' con inimitable acierto dirige el Colegio Superior de Señoritas, siempre más que suficiente para poner á prueba su competencia en el desempeño de tan delicado puesto. Miss Marian ha visto pasar, cuando menos, tres generaciones de niñas que han entrado al Colegio muy pequeñas, y han salido completamente formadas bajo su hábil dirección.

Multitud de maestras de las que hoy instruyen á la niñez por todas partes de la República recibieron de élla el noble ejemplo de orden, paciencia, bondad y abnegación necesarias para la ingrata tarea de enseñar al que no sabe.— Por eso su nombre estará gravado con letras de profunda gratitud en el corazón de madres é hijas: por eso hoy, su día onomástico, es felicitada por multitud de maestras y alumnas, que llenas de regocijo consagran una muestra más de gratitud y cariño á la infatigable Directora del Colegio de Señoritas, Miss Marian Le Cappellain.

Nos complacemos en unir nuestras felicitaciones para Miss Marian, haciendo votos por su salud y por la prosperidad del establecimiento que, con el agrdo general, tan sabiamente regente.

DE TODAS PARTES

20 DE MAYO—1903.

GRAN BRETAÑA.—Londres.—

En un discurso que pronunció anoche en Burnley, condado de Lancastre, Lord Rosebery, se refirió al discurso que pronun-

ció Mr. Chamberlain en Birmingham el 10 del presente. Lord Rosebery manifestó que antes de hacer cambios en las tarifas aduaneras era preciso que las colonias tuvieran sus representantes en el Gobierno del país. La idea no es como algunos creen, impracticable. Para él, la doctrina del libre comercio, no forma parte del evangelio. Dice que hay que estudiar bien si sería prudente ó no cambiar el sistema fiscal bajo el cual la Gran Bretaña ha conquistado un puesto tan dominante en el mundo comercial. "Debemos pensar si será juicioso disgustar á los clientes que nos compran las dos terceras partes ó las tres cuartas partes de nuestros productos para satisfacer á aquellos que no nos compran más que la tercera ó cuarta parte." Repito que antes de hacer algún cambio en el sistema fiscal de la Gran Bretaña debería efectuarse una conferencia entre los más expertos financieros británicos y coloniales. La Cámara de Comercio de ésta obsequió esta noche con un banquete al Ministro del Interior de Canadá, el honorable Olifford Siton. Entre los que asistieron encontrábase el Supremo Comisionado del Canadá, Lord Strathcona, quien pronunció un largo discurso desvaneciendo la idea de que los Estados Unidos puedan cogerse el Canadá. Por más de 50 años se ha luchado con éxito contra la geografía y continuará luchándose. Dijo, además, que en Londres, el sentimiento pro-americano era más fuerte que en el Canadá.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas

FRANCIA.—Paris.—Hoy llegó á ésta Mr. Pablo Kruger. Varios amigos y admiradores fueron á darle la bienvenida. En unas cuantas palabras que pronunció dijo que su gratitud por la Francia era inmensa, q' jamás podría olvidar la bondad con que siempre ha tratado la Gran República á sus desgraciados compatriotas. Agregó que tenía intenciones de regresar á Francia el año entrante. La voz del anciano es fuerte todavía. Parece gozar de buena salud.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de La Violeta, frente á El Cometa. Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

ESTADOS UNIDOS.—Manila. Un incendio destruyó hoy en el distrito de Tondo dos mil casas ocupadas exclusivamente por nativos. Se han quedado sin hogar más de 8,000 personas. Se calcula en dos millones de pesos el valor de la propiedad incendiada. El municipio está dando abrigo y comida á las víctimas.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

CUBA.—Habana.—Ayer á media noche se comenzó á celebrar el primer aniversario del establecimiento de la República en Cuba. Las fachadas de las casas principales y casinos estaban iluminadas con lamparillas de luz eléctrica. El comercio está completamente suspendido. Las calles están llenas de gente. La gran fiesta promete estar ruidosa.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

COLOMBIA.—Panamá.—De Guayaquil avisan que se hallan en cuarentena los vapores *Manaví* y *Tabonea* de la Compañía P. S. N.

Dice el corresponsal del *Herald* que nadie en el Istmo sabía del cohecho que la empresa canalera ha ofrecido á Colombia; que ni siquiera había rumores sino hasta que la prensa de Nueva York publicó la noticia, la cual, sin duda, es producto de algún ingenio mal intencionado. La proporción de 40 millones que corresponde á los accionistas, es insignificante en comparación á la suma original que invirtieron en la empresa. Así es que no es muy probable que consientan en el cohecho. Mañana será recibido el vapor *Palena*. El médico oficial practicará antes una visita de inspección al vapor, y los pasajeros y equipajes serán fumigados. No se ha resuelto nada con respecto á la carga. El navío de guerra francés probablemente será recibido el jueves. Tan luego como el Perú anuncie oficialmente que la plaga bubónica no existe en el puerto del Callao, los reglamentos de cuarentena de este puerto serán normalizados.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

PERÚ.—Lima.—De Pisco avisan oficialmente que no hay

ningún caso de la plaga bubónica. Hoy se efectuó una reunión de la Junta de Sanidad en que se declaró libre de la plaga el puerto de Pisco. La Junta de Sanidad de Guayaquil consultó con la de Lima si el estado sanitario del Perú permitía que Guayaquil levantara la cuarentena.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

DÍA 16

RUSIA.—San Petersburgo.—Se ha destituido al jefe de policía de Kischeneff por no haber sofocado el movimiento contra los judíos. Los reclamos por daños y perjuicios contra el Teniente general Roaben, ex-Gobernador de Kischeneff, serán juzgados por el Senado. Aquellos reclamos que se han entablado contra los empleados inferiores serán ventilados por los tribunales comunes.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

COLOMBIA.—Panamá.—Cartas de Bogotá avisan que el cambio sobre los Estados Unidos y Europa ha subido extraordinariamente. Esto no sólo ha motivado una alarma bien fundada, porque afecta seriamente las transacciones comerciales, sino que ha hecho subir los artículos de primera necesidad á precios fabulosos. Alegan los especuladores que la crisis se debe al temor de que se emita más papel, sabiéndose como se sabe, que de esa moneda hay en circulación millones incalculables. Como el Congreso está convocado para el 20 del mes entrante, se llama la atención hacia el artículo 12 de la Constitución y el párrafo 3º del artículo 120, el cual dice que antes de reunirse el Congreso es menester que esté restablecido oficialmente el orden público. Se espera que en vista de las críticas circunstancias financieras y en obediencia á la referida disposición legal, el Presidente Marroquín dictará en seguida el indispensable decreto, pues solamente así se puede asegurar la confianza del público y normalizar la situación. Se cree que las sesiones del Congreso no serán tan borrascosas como se esperaban, pues mucho ha influido en el ánimo del público la retirada de Fernández y Paúl del Ministerio, y el desprestigio que han sufrido. Cada día hay más probabili-

dades de que el tratado canalero será ratificado. La comunicación telegráfica con el interior está interrumpida entre Buenaventura y Dagua. Los partes se despachan cada dos días por correo.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

ALEMANIA.—Berlin.—En el mercado de granos de ésta reina gran excitación debido á la dificultad que hay de colocar en él una cantidad suficiente para abastecer la plaza. Los últimos cargamentos recibidos de Hamburgo no han podido encontrar alojamiento. De otros cargamentos solamente una parte ha sido acomodada. A consecuencia de esta situación el precio de los granos está subiendo con una rapidez extraordinaria.

Despachos de Bucharest para la *Vossische Zeitung*, avisan que en Rumanía ha comenzado un movimiento antisemítico. Se temen acontecimientos parecidos á los ocurridos en Kischeneff. Se dice que con seguridad se verificará un levantamiento antisemítico antes del presente mes. En Tokshani, una mujer llamada Titza Pabel Scua, es la que encabeza el movimiento contra los judíos. El *Lokal Anzeiger* publica los pormenores de la propaganda antihebrea que se ha organizado en Riga, Odessa y varios otros lugares de Polonia y Liniana. Por donde quiera los judíos se preparan á defenderse.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

GRAN BRETAÑA.—Londres. Avisa un despacho de Viena que todos los caudillos albanos en el distrito de Mitrovitz han sido arrestados y despachados á Constantinopla. Temerosos los macedonios de una matanza general se han refugiado en Bulgaria.

HECHOS Y DICHOS

Entrada y salida de empleados.—En realidad que con la última disposición que á este respecto se dió no pudo menos que ocasionarse un verdadero perjuicio á todos los empleados dependientes del Ejecutivo; por supuesto que no es posible que el actual Gobierno, tan juicioso y correcto en todos sus actos,

diera tal disposición con el propósito de dañar á nadie; al contrario, creemos y de esto estamos seguros, que cuando en variar la entrada y salida de los empleados pensó el actual Gobierno, lo hizo con el fin de beneficiarlos, sucediendo lo contrario, pues no se tomó en cuenta que á las 5 de la tarde ahora en invierno ya es de noche, y no sea esto solamente, sino que es para llegar todos los días mojados á su casa.

Hay otra cosa y es que en algunas partes existen oficinas tan oscuras que á las 4 ya no se puede trabajar, de suerte que no se gana nada con tener á los pobres empleados recluidos esa hora de cuatro á cinco, talvez viendo llover que es lo más seguro.

No dudamos que el nuevo Ministro señor Flores, amigo siempre de atender las cosas justas, hará lo posible por remediar este grave inconveniente.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

Empiezan los derrumbes en la vía férrea á Limón; antier hubo uno cerca de La Junta.

El joven barbero don Santana Muñoz se ha trasladado con armas y bagaje á la acreditada barbería del amigo don Marcelino Coto; con él, son ya cuatro hábiles operarios los que hay en dicha barbería, dispuestos á complacer á media humanidad *bigotuda*.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

No olvidar que esta noche, en el Nacional, se verificará el beneficio de la requetegraciosa señorita Scotti, y que por última vez se cantará la inimitable *Bohemia*.

Mañana será obsequiado con un almuerzo, por sus numerosos y verdaderos amigos, el popular señor Ministro de Guerra don Tobías Zúñiga; se efectuará la fiesta en la preciosa finca *Echeverría*.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

La orquesta de la Compañía Lambardi está ensayando la difícilísima obra en 4 actos, *Andrea Chenier*, se cantará á fines de la entrante semana.

La Liga de Panaderos se reunirá mañana con el fin de condecorar á los miembros de esa Sociedad que se hayan hecho acreedores á tal distinción; dicha reunión tendrá lugar en los salones de la Liga de Obreros.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Pandemonium.—En su propósito de contribuir al desenvolvimiento intelectual del país, hace las siguientes concesiones.

Los Preceptores ó Preceptoras de escuelas, alumnos de ambos sexos de Colegio, oficinas públicas subalternas y Cuerpo de Policía, pagarán solamente ¢ 0-50 de suscripción por este periódico, avisándolo oportunamente y pagando con anticipo ¢ 1-50 valor de un trimestre.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

De Puntarenas

Falleció el sábado en "El Carrisal," finca de los esposos Lizano Guardia, á consecuencia de un ataque de tétano, un niño pariente de esa apreciable familia, á quien significamos nuestra sincera condolencia.

Pararrayos.—Conveniente sería que las autoridades de Policía ordenaran la composición de pararrayos que había resguardado la casita de La Punta donde se guarda la dinamita.

Hay una cantidad regular de ese explosivo, y si por una casualidad un rayo cayera é incendiara la casa desaparecería indudablemente el puerto.

Comisión.—El martes por la noche llegó en el tren de las ocho, una comisión de la que forma parte el señor don Enrique Pittier.

Preocupa en verdad á su familia y amigos la tardanza en llegar de Panamá don Agustín Guido, quien salió hace once días de aquel puerto en el vaporcito *Cariari*, que viene destinado al servicio de la Compañía de vapores del Golfo de Nicoya.

Se cablegrafió ayer a Panamá, y la casa de Pinel informa que el vapor *Acapulco* encontró al *Cariari* en alta mar sin novedad, y que llegará á este puerto el 25.—(De "El Pacífico").

Y ALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á La Bicicleta Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se digné visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA

-EN-

Costa Rica

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Modelos extranjeros

-Y-

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MERCADITOS de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Eureka.

Es indisputable y no cabe duda: la Emulsión de Scott no tiene rival en el mundo terapéutico. La mejor prueba es su gran fama universal y el uso tan popular que de ella se hace. Desde el vanidoso aristócrata hasta el humilde aldeano la consumen con perseverancia, con fe y convencimiento, porque ya no se ignoran sus virtudes.

Las propiedades fisiológicas de la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa

son bien y generalmente conocidas.

Sus propiedades medicinales son irrefutables en la curación de las enfermedades pectorales, pulmonares é intestinales; en la Anemia, la Clorosis, la Dispepsia, el Reumatismo y en todas las enfermedades que debilitan el sistema nervioso. No hay mejor tónico y reconstituyente, ni digestivo mejor asimilable que la Emulsión de Scott.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Farmacias y Droguerías.

4A

Tipografía de Jenaro Valverde

SE ALQUILA

una casa grande

cómoda y decente situada en la Calle 17 Norte 150 varas al Norte del Mercado.

Para informes, dirigirse á la casa N° 247, situada en la misma calle.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.

CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C°

Calle 17 Norte, N° 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahín, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.